

## GK 68

### Interpellation der FDP-Fraktion vom 17. September 2018 betr. Anlässe in der Zofinger Altstadt – Beantwortung

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

#### I Vorstoss

Den Mitgliedern des Einwohnerrates wurde der Vorstoss zusammen mit der Traktandenliste für die kommende Einwohnerratssitzung zugestellt.

#### II Antwort des Stadtrates

Der Stadtrat antwortet auf die Fragen der Interpellation wie folgt:

##### Zur Frage 1

*Verfügt der Stadtrat über eine Strategie, wie mit der Bewilligung von Anlässen in der Altstadt umgegangen wird?*

Ja, der Stadtrat verfügt über eine Strategie und seit Ende 2018 auch über ein einheitliches Bewilligungstool (für Indoor- und Outdoor-Anlässe für das gesamte Stadtgebiet). Dabei versucht der Stadtrat, der im Leitbild erwähnten Balance zwischen Tradition und Innovation sowie dem Pflegen eines gemeinschaftlichen Zusammenlebens über alle Bevölkerungsgruppen und Generationen hinweg gerecht zu werden. Nicht zuletzt helfen die Anlässe auch mit, die Altstadt als Zentrum zu entwickeln. In Zusammenarbeit mit der IG Aargauer Altstädte und wie im Legislaturprogramm festgelegt, arbeitet der Stadtrat momentan am "Partizipativen Projekt zur Altstadtentwicklung". Im Rahmen dieses Prozesses kann das Thema "Anlässe in der Altstadt" selbstverständlich ebenfalls diskutiert werden.

##### Zur Frage 2

*Welche Auflagen erhalten die Organisatoren bezüglich Kommunikation mit den ansässigen Gewerbetreibenden und Anwohnern?*

Die Information der von einem Anlass betroffenen Bewohnenden und Gewerbetreibenden ist jeweils Sache des Veranstalters und eine Auflage der Stadt. Je nach Ausmass der Veranstaltung wird dies dem Veranstalter jeweils wie folgt im Rahmen der Bewilligung zugestellt: "Der Veranstalter hat die Anwohnenden sowie das Gewerbe rechtzeitig über die Veranstaltung zu informieren. Ein entsprechender Adress-Satz der Anwohner kann bei der Stadt (Einwohnerdienste) bezogen werden."

### Zur Frage 3

*Wie gestaltet der Stadtrat die Vermittlung zwischen den Organisatoren und den betroffenen Personen in der Altstadt?*

Der Stadtrat sieht nicht vor, eine Vermittlungsrolle zwischen diesen beiden Parteien einzunehmen. Die Gesprächsführung liegt nach den Bewilligungsaufgaben klar im Verantwortungsbereich des Organisationsleiters. Informiert der Veranstalter resp. Organisator des Anlasses die umliegenden Gewerbetreibenden und die Anwohnenden über die Auswirkung des Anlasses, kann jeder Betroffene bei Bedarf direkt mit dem Veranstalter Kontakt aufnehmen.

Eine Veranstaltungsbewilligung enthält aber Auflagen, z. B. bezüglich Musikdarbietungen oder Zugangswegen, um die Sachverhältnisse von Anfang eindeutig aufzuzeigen.

### Zur Frage 4

*Sind in Zukunft nebst den alljährlichen Events vermehrt Einzelanlässe in der Altstadt erwünscht/geplant?*

Die Altstadt ist das Herz der Stadt Zofingen und ist aus diesem Grunde regelmässig der Austragungsort für Anlässe, die auch von einer Mehrheit der Einwohnenden besucht und geschätzt werden.

Die Strategie sieht vor, dass neue Grossevents in der Altstadt grundsätzlich auf Monate fallen sollen, an denen noch keine anderen Grossanlässe stattfinden. Zusätzlich wird bei einer Bewilligung auf eine ausgewogene Abwechslung (Anlässe mit unterschiedlichen Themen und/oder Interessengruppen) geachtet. Trotzdem kann ein kurzes Aufeinanderfolgen mehrerer Anlässe realistischer Weise nicht immer vermieden werden, da beispielsweise bei der Terminfindung Veranstalter (z. B. im Sport) an nationale und internationale Kalender von Verbänden gebunden sind oder z. B. Jubiläumsveranstaltungen in Bezug auf das Durchführungsdatum nicht frei sind.

### Zur Frage 5

*Wo sieht der Stadtrat das Potenzial der Altstadt als Beherbergungsort grosser Anlässe als ausgeschöpft?*

In der Regel begrüsst der Stadtrat einen Grossanlass pro Monat (im Juli sind es traditionellerweise mehrere Anlässe: New Orleans und Kinderfest mit Zapfenstreich), der entweder in der Altstadt stattfindet, oder diese massgebend betrifft.

Zofingen, 27. Februar 2019

Freundliche Grüsse

STADTRAT ZOFINGEN

Hans-Ruedi Hottiger  
Stadtammann



Dr. Fabian Humbel  
Stadtschreiber



**Verteiler per E-Mail**

- Mitglieder des Einwohnerrates
- Mitglieder des Stadtrates
- Bereichs- und Abteilungsleitende der Stadtverwaltung
- Medien